
【１】４番　　土屋　利江 議員
    1 交通安全対策の強化について
     (１) 道路交通環境の整備について
        ① 市内交差点の交通安全に関する緊急点検の実施はどうか
        ② 通学路の危険箇所総点検の実施はどうか
        ③ 保育園の園外活動における交通安全点検が行われたか
     (２) 交通安全対策について
        ① 学校や保育園の交通安全教育の指導はどのようにされているか
        ② 第10次交通安全計画の見直しはされたか
    2 がん対策について
     (１) 骨髄バンクについて
        ① 血液のがん患者数、造血幹細胞移植数及びドナー登録数はどうか
        ② ドナー登録者を増やす対策はどうか
        ③ 骨髄バンクドナー助成事業の考え方はどうか
     (２) 普及、啓発について
        ① 市の取り組みはどうか
        ② 学校におけるがん教育の考え方はどうか

【２】６番　　小林　一彦 議員
    1 「戦略的で効率的な行政経営の推進」に関する実行計画の運用について
     (１) 定員管理と職員配置の適正化について（パネル使用）

        ① 小諸市職員定数条例の職員定数425人と実働職員数は大幅に乖離しているが、
           条例は機能しているといえるのか

        ② 職員定数は毎年見直していくべきと思うがどうか
        ③ 従来定員管理はどのように行ってきたか
     (２) アウトソーシングの推進について
        ① アウトソーシング推進の目的は何か
        ② 普通交付税算定におけるトップランナー方式をどのようにとらえているか
        ③ アウトソーシングに向けて検討を進めるとしている事業のうち、学校給食、
           窓口業務、保育園の管理・運営（給食含む）について、アウトソーシングの
           メリットをどのように想定しているか

【３】３番　　髙橋　公　　議員
    1 少子化対策（子育て支援含む）について（パネル使用）
     (１) 小諸市の少子化対策について
        ① 内容と効果はどうか
        ② 新たに検討している施策はあるか
    2 千曲川の景観を活かした市内の遊歩道整備について（パネル使用）
     (１) 懐古園西側市有林の再整備について
        ① CSR活動寄附金を財源とする市有林の環境整備はどのような内容か
        ② 西浦ダム下に出られる遊歩道を整備してはどうか
     (２) ふるさと遺産に認定された「大杭橋」周辺について
        ① ふるさと遺産「大杭橋」を活用し、周辺を遊歩道化してはどうか



【４】８番　　丸山　正昭 議員
    1 今後のまちづくりについて
     (１) コンパクトシティ構想について
        ① コンパクトシティ構想の反映をどのようにとらえているか

        ② 子どもとお年寄りまた生活弱者の住みやすいまちづくりについての考え方は
           どうか

    2 交通対策について
     (１) 芦原中学校への送迎時の駐車場・交通網について
        ① 送迎バス等の実施について考えられないか
        ② 送迎時の駐車場確保についてはどうか

【５】２番　　楚山　伸二 議員
    1 小諸市の行政課題について
     (１) 音楽のまち・こもろについて
        ① 市役所1階でのロビーコンサートの定期開催はどうか
        ② 小諸市としての自主事業はどうか
     (２) 空き家への対応について
        ① 特定空き家への対応状況はどうか
        ② 特定空き家の固定資産税の課税と収納状況はどうか
        ③ 災害発生時の緊急対応はどうか（パネル使用）
        ④ 今後の空き家の未然防止策と利活用策はどうか

　
【６】１番　　髙橋　充宏 議員
    1 小諸市の災害対策の取り組みについて
     (１) 自助・共助による事前防災への支援について
        ① 家庭用防災マニュアル（ハザードマップ）の全戸配布及び活用状況はどうか
        ② 災害時等要援護者支援制度の実施状況はどうか
        ③ 災害時等住民支え合いマップの作成及び更新状況はどうか
     (２) 災害ボランティアセンターの設置について
        ① 小諸市における位置づけはどうなっているか
        ② 関係団体との連携及び協定締結などは行われているか
        ③ ボランティアの育成及び啓発活動は行われているか

　



【７】１４番　　清水喜久男 議員
    1 小諸市行政の喫緊な課題について
     (１) 公共施設の喫煙場所について

        ① 議場棟等において分煙施設（喫煙場所）を設置している他自治体をどう考え
           るか

        ② 複合型中心拠点誘導施設における分煙対応をどう考えているか
     (２) 御影用水における越流災害の教訓について
        ① 越流災害の復旧工事費と損害賠償の総額はどの程度か

        ② 景観のために水路側面に取り付けた木枠の腐れ等の対策はどうか
          （パネル使用）

        ③ 越流災害等を防ぐためのハード面とソフト面の対策はどうか
          （パネル使用）

     (３) 近隣の市町より進展している人口減少の対策について
        ① 将来の人口変動予測はどうか
        ② 経済、産業、また社会保障や地域への人口減少の影響はどうか

        ③ 人口減少対策について組織横断的なプロジェクトチームで取り組むことは
           どうか

【８】１７番　　田中　寿光 議員　
    1 複合型中心拠点誘導施設について
     (１) 施設整備・テナント協議について
        ① 各種団体・事業者とのレイアウト協議の状況はどうか
        ② スーパーツルヤとのテナント契約締結の見込みはどうか
     (２) 利用・運営計画について
        ① 施設全体の利用計画の策定状況はどうか
        ② 個々の施設の利用・運営計画の個別策定時期はどうか
     (３) 施設整備費について
        ① 労務・資材単価が高騰する中、建築費の見込みはどうか
        ② 工期の見込みはどうか
     (４) 施設の愛称募集について
        ① 市民からの公募はできないか
    2 アウトソーシングの推進について
     (１) 行政の効率化について
        ① 事業と行政コストの削減になっているか
        ② 行政の組織体制の効率化は図られているか

【９】１２番　　柏木今朝男 議員
    1 少子高齢化・人口減少社会を生き抜くことについて
     (１) 小諸市まち・ひと・しごと創生総合戦略について
        ① 4年間の取り組みの成果・課題と残り1年の重点的取り組みは何か

        ② 第二期「小諸市まち・ひと・しごと創生総合戦略」策定に向けてどのように
           取り組んでいくのか

    2 安心して安全に暮らし続けることについて
     (１) 自転車の安全利用について
        ① 自転車での交通事故の発生状況と事故防止対策についてはどうか

        ② 自転車損害賠償保険等への加入義務化に伴い、自転車保険への加入促進策は
           どのようにしていくのか

     (２) 防犯カメラの設置について

        ① 小諸市が設置している防犯カメラの状況及び運用に関する諸整備はどのよう
           になっているか



【１０】１８番　　福島　鶴子 議員
    1 市政経営の理念について
     (１) 議会や市民からの意見、要望の受け止めについて
        ① 3月議会での「附帯決議」をどう受け止めたか
        ② それを今後の市政経営の中でどう示そうと考えているか

        ③ 首長としての公式な答弁は具現化されてこそ意味がある。答弁したことを
           実現するまでのプロセスは確立されているか

        ④ 小さな具体的な積み重ねこそ信頼につながると考えるがどうか
    2 こもろ観光局と旧脇本陣の活用について
     (１) 旧脇本陣の活用についての経緯と今後について
        ① 施設の購入から現在に至るまでの経費を含めた経緯はどうであったか
        ② 改修のコンセプトはどこに重点を置いたものか

        ③ 脇本陣の整備による活用が財政基盤の柱の一つとなり得るために、今後こ
           もろ観光局に期待することはなにか

        ④ 「旧脇本陣」活用の柱を「公共の建物」としての位置づけを重くしたもの
           にし、活用してはどうか

        ⑤ 旧脇本陣の整備事業が終了した今、この事業に対する市長としての見解は
           どのようなものか

　
【１１】５番　　掛川　剛　　議員
    1 太陽光発電について
     (１) 改正ガイドライン、指導要綱の運用状況について
        ① 改正ガイドライン、指導要綱に基づく区長との調整状況はどうか
        ② 改正ガイドライン、指導要綱に基づく事業者への対応状況はどうか
     (２) 環境政策としての推進について
        ① どのように対応しているか
     (３) 条例制定について
        ① 検討状況はどうか
    2 公共交通について
     (１) 交通弱者に寄り添う公共交通について
        ① 高齢者タクシー利用助成事業の継続についてどう考えるか
        ② 交通弱者の移動手段としての公共交通のあり方をどう考えるか

【１２】１５番　　中村　憲次 議員
    1 行政運営について
     (１) 安全安心の取り組みについて
        ① 火災等緊急時における市民への周知の現状はどうか
        ② 通学路等の安全管理及び整備の課題の取り組みはどうか（パネル使用）
        ③ セーフコミュニティの各対策委員会の活動状況はどうか
     (２) 観光行政の現状と課題について
        ① インバウンドを見据えたこもろ観光局の今後の具体的ビジョンはどうか
        ② 回遊性の創造に向けた観光について、どのように考えているか

　



【１３】１６番　　小林重太郎 議員
    1 小諸市の子育て環境の充実について
     (１) 不登校への対策について

        ① 「不登校未然防止のための学校への提言」の学校現場での運用はどのよ
           うな状況か

     (２) 子どもの貧困対策の推進について
        ① 小諸市独自の実態調査を実施する考えはないか

        ② 小諸市としての「子どもの貧困対策推進計画」策定について、どのよう
           な認識を持っているか

     (３) 外国とかかわりのある子どもたちへの支援について

        ① 保育園・小学校・中学校でのサポート体制(日本語学習支援を含む）の現
           状はどのようになっているか

        ② さらに充実すべきではないか
　

【１４】７番　　田邉　久夫　議員
    1 高齢者等対策について
     (１) 高齢者の生きがい対策としてのシルバー人材センターの活用について
        ① シルバー人材センターの運営及び利用状況はどうか
        ② 市としてシルバー人材センターをどのように活用していくか
     (２) 民生児童委員の後継者不足について
        ① 今年改選期だが見通しはどうか
        ② 市独自で謝礼の増額はできないか
    2 コンパクトシティについて
     (１) 病院跡地の現状について
        ① 市としては何か考えているか

　
【１５】１３番　　神津眞美子 議員
    1 新しい時代の市政展望について
     (１) 人口減少・高齢化社会への対策について
        ① 自治体戦略2040構想推進に対する小諸市の対応はどうか

        ② 公共施設等総合管理計画の加速化が図られる中において、学校教育につい
           ての考え方はどうか

        ③ 公共サービスの民間開放、民営化が進む中で水道事業についてはどうか
　

【１６】１０番　　早川　聖 議員
    1 子育て支援の充実に向けた取り組みについて
     (１) 保育園の食育について
        ① 給食の委託化による影響はどうか
     (２) 幼児教育・保育の無償化について
        ① 影響はどうか
     (３) ファミリーサポート事業について
        ① 開設に向けた進捗状況はどうか
    2 文化財の保存・活用を進める施策について
     (１) 小諸ふるさと遺産について
        ① 保存・活用をはかるにはどうか
        ② 指定文化財にするための第一ステップとしてはどうか


